



Montag, am 2. Mai 1842.

Dresden und Leipzig, in Kommission der Arnoldischen Buchhandlung.

Gedruckt in der Buchdruckerei des Verlags-Comptoirs in Grimma.

Verantw. Redakteur: A. G. Th. Winkler (Th. H.).

## Herz und Schlüssel.

(Beschluß.)

Dieses Geständniß entlockten wir ihm. Offenbar war es aber freilich, daß die ununterstützte Aussage eines solchen Mannes vor einer Jury nur von sehr geringem Gewicht seyn würde. Kapitain Darrell setzte daher das Examen fort, und versuchte, indem er seinen Zeugen auf den Zeitpunkt des Mordes zurückführte, noch irgend eine andere noch unverschrobene Saite in seinem Gedächtnisse anklingen zu lassen. Als Antwort auf die sorgfältig gestellten Fragen nach mehreren Beweisen rief Bean plötzlich aus, indem er mich so heftig an den Ellbogen stieß, daß ich ziemlich weithin wegsprang: „Seht doch nur die blutige Hand und den blutigen Nacken und fragt ihn nach Beweisen. Halt!“ fuhr er fort, seinem Gefährten in der Einbildung zuflüsternd: „Ja, ja, Sie haben Recht: es ist so! Es gab vor langen Zeiten noch Beweise. Ich verbarg sie in die Erde und dachte mit ihnen wenn ich Geld brauche — Doch seht! er bewegt sich! er geht fort! — ich muß mit ihm! Wir sind unzertrennlich. — Er weiß wo sie liegen, ob ich es gleich vergessen habe . . . es war in der Erde eine tiefe, finstere Höhle, wie ein Grab — und war's so tief wie das Meer, er wird sie schon finden.“

Indem er so sprach, gab er uns einen Wink, ihm zu folgen und die Treppe hinabgehend führte er uns in einen ummauerten Garten von etwa einem Acker Landes. Er stimmte ganz mit dem vernachlässigten Ansehen des Hauses, war nur zur Hälfte bebaut, und der übrige

Theil bestand aus einem Gestrüpp von Weiden und wirrem Gesträuch. Als wir in dem tiefsten Dickicht dieser Gartenwildniß angekommen, blieb unser Führer stehen, starrte mit den Augen auf den Boden und wendete sich triumphirend mit dem Ausrufe zu uns: „Ich sagte es Ihnen wohl, daß er sie finden würde! Er würde uns durch Moräste und Wälder zu ihr geführt haben! Ach, oft schon hat er mich hierher gebracht und nachzugraben befohlen, aber ich wagte es nicht. Dick würde mir die Arme abbrennen, wenn ich hier nachgrübe.“

Wir entschlossen nun dieß zu versuchen und stellten zwei Arbeiter dabei an. Als sie bis zu einer gewissen Tiefe gekommen waren, vereinte sich Bean voll einer plötzlichen Heftigkeit mit ihnen zum Weitersuchen, wühlte im Boden und warf die Erde mit den wildesten Ausbrüchen der Freude heraus.

„Tiefer! — tiefer!“ rief er und bohrte seine dürrn Finger in den Boden: „immer tiefer! Er hat mir versprochen, von mir zu lassen, wenn dieß gefunden worden ist. O! die langen schrecklichen Jahre, die wir mit einander zugebracht haben, er mit seinem weißen, verwitterten Gesichte so nahe an dem meinen! und jetzt gehen wir auseinander. Ich werde herumgehen können, ohne daß er mir folgt, sprechen, ohne daß er horcht und beten, ohne daß er meiner spottet. Hurrah! tiefer, tiefer! Ha, da ist's!“ Und damit schoß er vorwärts, wie ein Jagdhund auf seine Beute, bebte einen Augenblick lang zusammen, hob dann ein kleines Kästchen in die Luft und sank sprach- und besinnungslos auf's An-